

Fecha: 10-06-2025

Pág.: 11 Cm2: 464,5 VPE: \$ 1.117.176 Medio: El Mercurio de Valparaíso El Mercurio de Valparaiso Supl.:

Noticia general

Título: Familia de Uribe Turbay denuncia 'negligencia' en solicitudes previas al atentado para reforzar seguridad

Familia de Uribe Turbay denuncia 'negligencia' en solicitudes previas al atentado para reforzar seguridad

COLOMBIA. Habían hecho más de 23 peticiones, la última, el 5 de junio, 48 horas antes de que el senador y precandidato presidencial fuera baleado en un acto.

Agencias

a familia del senador y precandidato presidencial de Colombia atacado el fin de semana, Miguel Uribe Turbay, presentó ayer una de nuncia penal contra la Unidad Nacional de Protección (UNP), adscrita al Ministerio del Inte rior, por presunta negligencia respecto a las peticiones para reforzar su seguridad.

"Durante 2025 hicimos más de 23 solicitudes de reforzamiento de protección. La última se presentó el 5 de junio del presente año", dijo a la prensa el abogado de la familia, Víctor Mosquera, desde la puerta principal de la Clínica Fundación Santa Fe, donde Uribe Turbay se encontraba, al cierre de esta edición, en esta do crítico tras ser disparado el sábado en un acto electoral.

Según explicó el abogado, esas solicitudes advertían que Uribe, considerado desde 2023 como un dirigente en "riesgo extraordinario", debía contar con medidas especiales al convertirse en precandidato presidencial de oposición.

Sin embargo, aseguró que todas las respuestas recibidas por parte de la UNP eran "un copy-paste", descartando el re-

"La UNP no tuvo en cuenta que en octubre de 2024 (Uribe Turbay) va era candidato presi dencial y que debía mejorar sus condiciones de seguridad", añadió Mosquera.

El abogado denunció que Uribe Turbay viajó sin escoltas a Cartagena en mayo para asistir a la Asociación Bancaria y de Entidades Financieras de Colombia (Asobancaria) y que la negativa a cubrir esos desplazamientos dejó al precandidato "en estado absoluto de indefensión".

Por ello, la familia solicitó a la Fiscalía abrir una nueva línea de investigación para esclarecer si hubo omisión institucional que facilitó el ataque.

La fiscal general, Luz Adriana Camargo, confirmó ayer que citará para que rinda cuentas sobre la composición del esquema de seguridad de Uribe



URIBE TURBAY, DE 39 AÑOS, NO TUVO REACCIONES A LAS CIRUGÍAS TRAS RECIBIR TRES DISPAROS

El expresidente Álvaro Uribe denuncia que preparan un atentado en su contra

El expresidente colombiano Álvaro Uribe denunció que fue informado por "inteligencia internacional" sobre la supuesta preparación de un nuevo atentado en su contra, al tiempo que criticó al Gobierno por, según él, no concentrarse en la gravedad del ataque contra el senador Miguel Uribe Turbay. "Mientras Miguel se debate por la vida, el Gobierno habla de otros temas. Desde su seno nos invitan a buscar acuerdos para prevenir nuevas masacres. Y la inteligencia internacional me informa de la preparación de otro atentado en mi contra", escribió en su cuenta de X el exmandatario.

Menor que atacó a precandidato integró programa de Petro y era "conflictivo"

 El presidente de Colombia, Gustavo Petro, informó ayer que el menor que atentó contra Miguel Uribe Turbay formó parte del programa 'Jóvenes en paz', creado por su Gobierno para implementar una ruta de atención para jóvenes de comunidades vulnerables para romper ciclos de violencia. Petro agregó que, según el informe de los profesionales, el adolescente "demostró una personalidad completamente conflictiva, sin capacidad de establecer vinculos intersociales". "Duró dos meses, no asistió a ninguna clase, y se retiró voluntariamente", agregó. La pistola que usó el menor de 15 años, según la Policía Nacional, fue comprada por primera vez en agosto de 2020 en Arizona, EE.UU.

Turbay al director de la UNP, Augusto Rodríguez, quien fue compañero del presidente izquierdista, Gustavo Petro, en el extinto grupo guerrillero M19.

La seguridad del precandidato era mixta v contaba con agentes de la Policía Nacional, quienes también están bajo investigación disciplinaria por este caso.

INVESTIGACIÓN

La Procuraduría colombiana informó ayer sobre la apertura de una investigación disciplinaria contra Augusto Rodríguez por una "presunta omisión de

sus funciones para garantizar la seguridad a los miembros del Centro Democrático".

11.000

33.000

No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

De acuerdo con la entidad, "el director nacional del partido, Gabriel Jaime Vallejo, le había solicitado a la UNP la revisión, fortalecimiento y garantía de los esquemas de seguridad para todos los miembros y líderes políticos de esa colectividad", pero esos requerimientos "no fueron atendidos".

El atentado de Uribe Turbay, quien fue sometido a dos cirugías tras recibir tres impactos de bala, ha despertado preocupación por la seguridad de los aspirantes en la contienda electoral.

El atacante, según confirmó la Fiscalía, fue un menor de 15 años que fue capturado poco después del ataque y aún no enfrentaba a un tribunal antes del cierre de esta edición.

ESTADO DE SALUD

Uribe Turbay, por su parte, seguía en "estado crítico" y había tenido poca respuesta tras las cirugías a las que fue sometido.

"La Fundación Santa Fe de Bogotá, bajo la autorización de la familia, se permite informar que el paciente Miguel Uribe Turbay continúa en estado crítico y ha tenido escasa respuesta a las intervenciones y mane jos médicos realizados", señaló ese centro médico.